

CONCLUSIONS

Voilà donc l'Autriche à bas, par la volonté de ses peuples qui sera souveraine dans le droit du monde futur, comme chacun sait. Je ne pense pas qu'on puisse conserver de doute depuis la séance du Reichsrath du 30 mai où trois peuples slaves ont déclaré leur résolution de s'échapper de l'Empire. Pour ne conclure rien d'excessif, il est du moins certain que, si parmi les Tchèques, les Polonais et les Yougoslaves, quelques éléments pourraient peut-être s'accommoder lentement à d'autres régimes, les éléments les plus vigoureux sont décidés à n'accepter que l'indépendance : vous n'aurez pas à moins la paix durable.

Dans le régime futur de l'Équité des Nations, nous verrons donc sur la carte aux riches couleurs du Danube et de la Vistule un État tchéco-slovaque, une Pologne accédant à la mer, une Yougoslavie des Alpes au Timok, une Transylvanie roumaine dont je n'ai pas parlé, mais qui va de soi, enfin des pays allemands de sort incertain, et un État magyar, le plus petit de tous, serré entre les Slovaques et les Serbes et Roumains du sud, sans contact avec les Bulgares, et sans doute désenchanté de cette « Amitié tartare » (Hongrie, Bulgarie, Turquie) furieusement à la mode aujourd'hui de Pesth à